

Fragebogen Kirche gestalten: Kinder mittendrin!

Liebe Gruppenleitende!

Liebe Engagierte in der pfarrlichen Kinderpastoral!

Worum geht's

Kinder sind sowohl Gegenwart der Kirche als auch die Träger*innen der Kirche in der Zukunft. Daher ist es wichtig, unser Augenmerk auf die Kinder zu legen. In allen Veränderungen, die sich Kirche stellen muss, gilt es im Besonderen, die Kinder im Blick zu haben, sie zu hören und ihnen Räume der Teilhabe zu öffnen. Die Katholische Jungschar schafft mit ihrer Initiative "Kirche gestalten: Kinder mittendrin" Möglichkeiten, Kinder (wieder) aktiv in das Pfarrleben mit einzubeziehen. Schon die Bibel weiß davon: „Lasst die Kinder zu mir kommen; hindert sie nicht daran! Denn solchen wie ihnen gehört das Reich Gottes.“ (Mk 10,13-16 EÜ).

Was soll ich tun

Mit verschiedenen Inhalten (Kinder- Umfragen, Methodensammlungen, ...), welche an die Pfarrverhältnisse und -wünsche angepasst werden können, überlegt ihr als Pfarre gemeinsam mit den Kindern, wie sich Kinder in Kirche und Pfarre (wieder) beheimatet fühlen können und wie positive Erfahrungen mit Kirche entstehen können. Wir bitten dich, den Kindern in deiner Pfarre eine Beteiligung an der Initiative zu ermöglichen, z. B. im Rahmen deiner Gruppenstunden, aber auch in Schule, Freizeit oder beim Sternsingen etc.

Wie kann ich's tun

Ideen, wie du das Ausfüllen der Fragebögen gestalten kannst, finden sich auf der Website (<https://www.jungschar.at/kindergestaltenkirche/schritt-2>)

Wichtig ist zu bedenken, dass es auch Möglichkeiten der Beteiligung für Kinder gibt, die nicht schreiben können oder wollen – z.B. eine Kirche zeichnen, eine Collage machen, Kirche innen aus Lego bauen, ... Daraus könnte eine Ausstellung in eurer Pfarre entstehen.

Bitte lasst die Antworten der Kinder ungefiltert und unzensuriert.

Was geschieht danach

Wenn ihr die ausgefüllten Fragebögen habt, geht es an die Auswertung und Umsetzung in der Pfarre. Dieser Schritt ist besonders wichtig, der Kindern zeigt, dass ihre Wünsche an die Kirche nicht nur ein Vermerk auf einem Blatt Papier sind, sondern ihr euch ihre Anliegen wirklich zu Herzen nehmt.

Wie ihr das angehen könnt, findet ihr auch auf der Website.

Das Jungscharbüro in deiner Diözese freut sich über Fotos, Rückmeldungen und kreative Ideen zur Umsetzung.

Vielen Dank, dass ihr den Kindern eine Stimme gebt.

Im Anschluss oder auf der Website (<https://www.jungschar.at/kindergestaltenkirche>) findest du eine Kopiervorlage mit dem Fragebogen für Kinder.

Mit herzlichen Grüßen

Das Team der Katholischen Jungschar

Der Fragebogen

Du hast was zu sagen? Wir hören dir zu!!

Für **Jesus** sind Kinder wichtig. Er hat sie in den Arm genommen und sie gesegnet.

Du bist wichtig für deine Pfarre.

Es soll dir und allen Kindern gut gehen.

Deine Ideen, Meinungen und Wünsche sind **uns** wichtig, wir wollen sie hören.

Bitte hilf uns dabei und beantworte die Fragen.

1. Bist du in einer Jungschar- oder Minigruppe? **JA** **NEIN**

Wenn ja, was magst du an der Jungschar? An den Minis?

Was magst du nicht an der Jungschar? Was magst du nicht an den Minis?

Wenn nein, Wärst du gern in einer Gruppe?

2. Für Ministranten und Ministrantinnen:

Was brauchst du, damit du gerne ministrierst?

3. Welche Ideen hast du für einen Gottesdienst, der dir gefällt?

4. Wie soll es in der Kirche aussehen, damit du gerne dort bist?

5. Was gefällt dir in deiner Pfarre? Denke da z.B. an die Räume, Menschen und Feste in der Pfarre.

6. Was willst du in deiner Pfarre gerne ändern?

**7. Stell dir vor, du kannst auf der Welt alles verändern.
Wie wünschst du dir deine Welt?**

Hintergrund zur Frage: Die Anliegen der Kinder, wie sie sich eine zukünftige Welt wünschen, sind ein Auftrag an uns Erwachsene, wie wir Welt gestalten. Ihre Visionen für unsere Welt können eine Anregung sein für Schwerpunktsetzungen im Pfarrgemeinderat ("Natur schützen" - Thema Bewahrung der Schöpfung, Klimaschutz,... umsetzen) und / oder als Thema im Gottesdienst (z.B. Fürbitten)

8. Stell dir vor, Jesus kommt zu dir auf Besuch.

Was würdest du ihn gerne fragen?

Was würdest du ihm gerne sagen?

Anmerkung: Diese Frage bietet sich gut für die Gottesdienstgestaltung und mit den Kindern über Jesus ins Gespräch zu kommen. Wie mit Kindern ein Wunsch-Gottesdienst gefeiert werden kann, befindet sich in diesem Dokument auf Seite

9. Was ich sonst noch euch sagen möchte

Danke für's Mitmachen!